
坚守垃圾填埋场

对于垃圾填埋工作来说，炎

炎夏日除了高温炙烤外，还要面

对垃圾散发出来的恶臭。图为市

综合执法局环卫处的工作人员顶

着烈日进行垃圾填埋工作。

记者 胡锦
通讯员 曹岩昆 摄
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7 月 18 日，芝英镇应南溪村

祠堂路永康市奥驰动力机械工具

厂流动人口余某山、芝英群邦路

永康市广业厨具有限公司流动人

口张某龙未按规定办理居住登记

分别被警方处以50元罚款。

市流动人口管理办公室温馨
提示：根据《浙江省流动人口居住

登记条例》，新到我市居住三天以

上的流动人口应该在三天之内主

动申报居住登记。

□记者 潘燕佳 通讯员 吕俊达

本报讯 在今年我市十大民生实

事中，农村饮用水问题被列入民生实

事首位，要求新增 10.8 万农村人口饮

用水达标提标任务。

为让老百姓都能喝上水、喝好

水，在市水务局的指导下，市水利水

电勘测设计所从今年起将对我市农

村饮用水全面提升做好全面规划，做

到同城同质。

“同城同质是我市城乡供水一体

化的基础。目前我市还有不少村庄

存在水质不达标问题，我们将对自来

水厂难以扩网的单村与联村净水设

施进行全面改造，真正实现同城同

质。”市水利水电勘测设计所设计人

员陈龙腾介绍，2019年我市计划完成

75 个 行 政 村 的 改 造 提 升 工 作 ，到

2020 年，计划完成 170 余个村庄的饮

水工程改造提升。

为全面摸清农村饮水安全方面

存在的问题和不足，通过前期摸排、

实地勘察，市水利水电勘察设计所设

计人员发现有不少村庄虽然已安装

了净水设备，但多为碳钢制作的一体

化净水设备，因长期缺少维护，设备

老化生锈严重，净水设备输送的饮用

水只经过简单的过滤便输送家家户

户，已难以满足群众的饮水需求。

对此，市水利水电勘测设计所将

对净水设备进行重新设计，计划采用

重力型一体化净水设备，对源水进行

沉淀、过滤、杀菌、消毒后，再输送至

各家各户，让村民都能喝上放心水。

后期，各村可委托有能力的单位进行

统一管理，使净水设备发挥最大作

用。

“解决广大农村地区饮水安全问

题，不仅能改善群众饮水环境，同时

也能成为我市实施‘乡村振兴’的着

力点。”市水利水电勘测设计所所长

胡志标说，该所始终将农村饮水安全

的研究和设计贯穿日常工作的全过

程，实行动态管理，加快补齐短板，并

着力在巩固提升上下功夫，以提升供

水保证率和水质达标率，切实保障农

村群众饮水安全。

市水利水电勘测设计所今年计划完成75个行政村水质提升工程

切实保障广大农村群众饮水安全

芝英镇溪岸新村融合后首战告捷

时隔十几年 村民喝上“放心水”
□记者 何悦

本报讯 连日来，芝英镇溪岸村

下西坑自然村热火朝天地完成了自

来水管改造项目的扫尾工作。看着

困扰村里多年的问题得以解决，村民

感到十分开心，对融合后的班子也更

加信服了。

据了解，下西坑自然村原来的自

来水管为私人安装，时隔多年，水管

出现老化、破损现象，导致漏水的同

时难免影响水质。“漏水多了，水费价

格高昂，村民叫苦不迭，村里甚至因

此欠了十几万元的水费。”溪岸村党

支部副书记（原下西坑村党支部书

记）应天佑说，对于这个棘手的问题，

在行政村规模调整以前，村干部就开

始探讨改造并做了大量的宣传工作。

“以前村集体经济薄弱，这个问

题常年拖着，影响村民日常生活。新

村融合后，自来水管改造项目就成了

要做的第一件民生实事。”溪岸村党

支部书记胡云哲介绍，新村融合后，

干部迅速行动，为各项手续奔波，发

动老人做晚辈思想工作，获得村民支

持，顺利收到 141 户计 21.3 万元的自

来水管改造费，同时村里补贴20多万

元，项目得以顺利启动、施工。

7月18日16时，下西坑自然村村

民家中陆陆续续通了水。时隔十几

年，村民终于又能用上“价廉物美”的

自来水了。

对于溪岸村下西坑自然村来说，

该项目的顺利推进，也意味着该村开

始了新的征程。“从前下西坑集体经

济薄弱，干部战斗力不强，历史遗留

问题多。这次自来水管改造项目的

顺利完成，是让下西坑能够得到发展

的非常重要的一个契机。”应天佑介

绍，借着自来水管顺利改造的东风，

下西坑自然村对村内长年累月的乱

堆乱放和环境卫生难题“下了手”。

因为自来水管改造项目让村民

看到了新村融合后村干部的行动力

和干事创业的决心，在环境卫生整治

上，村民都格外配合，并且自发加入

大扫除的队伍，甚至有一户多年啃不

下的“硬骨头”也破天荒地松了口，家

门口的乱堆乱放得到了解决。

下一步，下西坑自然村将牢牢

抓住有利时机，按照美丽乡村建设

的目标，挖掘已有资源打造观光农

业，以建设美丽田园为抓手，完成美

丽村庄的蝶变。这也是溪岸新村谋

求新发展的体现，真正把行政村规

模调整工作办成实事工程、发展工

程、民生工程。

全员参与“周三晨查”

城西新区常态化
助推“四城联创”
□记者 胡颖 通讯员 李亚文

本报讯 闲置地乱堆乱放、门前

道路破损严重、出店经营多、企业垃

圾没有及时分类入桶⋯⋯7 日 7 时，

城西新区晨查队伍在对应的“网格”

里进行自查、自纠、自曝光，每个曝光

点都要求在当周做好整改，并以照片

形式进行反馈。

“‘周三晨查’模式是在 7 月 31

日正式启动的，这是新区第二期晨

查。”城西新区党工委书记陈伟强告

诉记者，晨查主要是为了深入贯彻落

实“四城联创”工作，进一步加强区

容区貌管理，构建环境卫生长效管理

机制。

为打好“四城联创”攻坚战，城西

新区实行领导班子带队、全体干部参

与、全区共同推进的网格化管理模

式，将全区划分为 12 个大网格，由主

要领导担任一级网格长，各班子成员

担任二级网格长，属地“两代表一委

员”、全体机关干部、各部门干部、村

主职干部担任网格员，常态化开展巡

查，形成横向到边、纵向到底、条块

连动、齐抓共管的管理机制，确保网

格责任主体全覆盖、网格监督管理无

缝隙。

在首次晨查中，巡查小组发现了

部分区域路面灰尘多、厂区存在违章

搭建、立面欠美观等问题。对此，陈

伟强要求发现问题及时整改、抓好落

实，在整改的基础上加大巡查和劝导

力度，防止问题反弹，巩固整改效果。

接下来，新区班子成员将轮流带

队，在每周三早晨开展卫生巡查。在

此基础上，新区还将推行村级交叉检

查制、网格员日常巡查制、两代表一

委员督查制和重点工作红黄牌限期

督办制，及时发现问题、跟踪问题、整

改问题，通过常态化的巡查、宣传、劝

导、督促，不断提高网格内单位、企

业、商铺、住户的卫生保洁意识，促进

新区整体环境卫生的提升。

□记者 应柳依

本报讯 日前，记者从市骨科医院

了解到，本月 17 日上午将有来自上

海、北京多家医院的知名外科专家来

永义诊并开展学术报告。

据了解，市骨科医院是一家专注骨

科、手外科及康复领域的诊疗中心。手

外科、显微外科是该院重点发展专科，

在断肢（指）再植、吻合血管的游离皮瓣

移植、手指再造、四肢血管、神经损伤显

微修复、先天性畸形、小儿产瘫治疗等

领域达到了国内较高水平。

一直以来，该院与上海复旦大学

华山医院手外科长期合作，解决疑难

病例，手外科年平均收治住院患者

5000余例，科室医生在全国性杂志发

表多篇论文并多次获奖。

此次该院邀请了华山医院手外科

主任劳杰、北京积水潭医院手外科主

任田文、上海第九人民医院整复外科

中心手外科主任王斌等前来免费义

诊。这几位手外科界的专家均在各自

领域颇有造诣，曾多次赴国外交流访

问，并发表论文，获国际奖项。

值得一提的是，王斌教授所在的

上海第九人民医院是国内知名的三甲

医院，其整复（整形、修复）外科技术水

平排在全国前列。此次他将围绕肢体

瘢痕增生、瘢痕疙瘩的治疗、疤痕挛缩

的整形、手部疤痕挛缩整形、手部美学

整形、手部肿瘤的综合治疗、肌腱损伤

的修复等方面进行义诊。

“平时去大医院都挂不上号，这下

好了，不出远门就可以面对面得到专家

的诊断治疗。”得知专家将来永义诊，市

民王阿姨十分高兴，患有多年神经损伤

的她被病痛折磨了好几年，趁此机会，

她想请专家设计一个完整的康复方案。

国内知名外科专家17日来永
针对手外科等开展义诊并进行学术报告


